



# 若き心

## 集まるどころ 2月 (NO10)

茅ヶ崎市立鶴が台中学校長 山口 茂

令和6年2月1日

### 面接の練習が終わりました

昨年の11月から、朝やお昼休み、放課後の時間を使って、3年生との個別面接を行いました。今年度から公立高校では面接試験を原則行わないことになりましたので、ほとんどの人は高校入試で面接試験はありません。しかし“卒業までに1回くらい生徒一人ひとりとお話しする機会があった方がよい”と思い、今年度も面接の練習をさせていただきました。

話の最初で「高校入試に面接試験はありますか?」と聞くと、ほとんどの生徒は「ありません」と答えます。そこで「これから先の人生で面接をしないで済む可能性はありますか」と聞くと「就職するときなどに面接はあると思います」と返ってきました。

「なぜ、就職するとき面接があるのだと思いますか」という問いからスタートして、面接で重視する点などについて説明し、実際に面接の練習を行いました。一人10分くらいでしたが、3年生一人ひとりとお話しすることができて、とても良い時間でした。

### 公立高校の出願が無事終わりました

今年度から、公立高校の出願方法が大幅に変更されました。これまでは、紙ベースの願書に必要な事項を手書きで記入して写真などを貼って中学校に提出し、3年生の先生方が最終のチェックをした上で校印を押し、高等学校に郵送したり持って行ったりしていました。

生徒にとっては、願書の清書はとても緊張する作業だったので、時間をかけて丁寧に指導しました。教員側も記入漏れの確認や、写真にシールプレスをするなど多くの時間がかかっていました。

しかし、今年度から公立高校の出願がWebによる出願になりました。変更された1年目だったので、県教委のメールがうまく繋がらないなどのトラブルが発生し、3年生や保護者の皆様には大変ご心配をおかけしました。鶴が台中学校では1月30日に「校長の承認」までのすべての作業を終え、公立高校を受検する生徒全員分の出願をすることができました。

私立高校を推薦入試で受験した生徒の中には、すでに合格をしている生徒もいますが、3年生の多くが、これから私立高校や公立高校を受験します。すでに進路が決まっている人を含め、3年生全員で支え合って、受験を乗り越えてほしいと思っています。

### スタディーサプリを使ってみよう

鶴が台中学校では、「スタディーサプリ」の無料体験に応募して、1月より3月末までタブレットやスマホ等でスタディーサプリが使える状態になっています。先日、スタディーサプリの会社の方が先生方に使い方の説明に来てくださいました。ポイントを絞った解説動画や確認問題などがあり、スマホやタブレットで簡単にできる感じでした。解説動画は1つ2~3分で見ることもできるものが多く、これまで学習した内容で“よく分からなかった”ところの復習などに活用できそうで

す。授業で学習した内容や解説動画で理解を深めた内容を、確認問題を解くことによって定着させることもできそうです。

1・2年生の皆さんはもうすぐ期末試験です。テスト勉強の一環として、スタディーサプリを使ってみるのも良いかもしれません。また、受験対策の問題もあるようなので3年生の皆さんもどんどん活用してみてください。3月31日まで使用できますので、春休みにも使えます。今年度の復習や、来年度に向けての予習に使うこともできます。

## ひとやすみ

先日、保健室に用事があって行ったとき、「クレヨンしんちゃん」のポスターを見つけました。

夏休みの宿題が終わらなくても、  
好きな人に好きな人がいても、  
やりたいことが見つからなくても、  
テストでいい点とれなくても、  
レギュラーになれなくても、  
推しが卒業しちゃっても、  
学校に行きたくなくても、  
バイトでやらかしちゃっても、  
知らない誰かに叩かれても、  
将来がどれだけ不安でも、  
足が臭くても、おケツがデカくても、  
ちょっとくらいお下品でも、  
サボっちゃう日があっても、  
自分なんかって思うことばかりでも、

**キミは、いたほうがいいよ。**

## 部活動の大会結果

### 女子バレーボール部

1月13日に鶴が台中学校会場でマリンカップが開催されました。初戦は南郷中と対戦し2-0で勝利しました。続く2試合目は鎌倉第二中と対戦し2-0で決勝戦に進みました。決勝戦では羽鳥中に0-2で敗れブロック準優勝でした。

### 卓球部

1月20日に三浦市総合体育館で第70回神奈川県中学生卓球大会が行われました。鶴が台中学校からは2名が参加し、そのうちの1名が3回戦まで勝ち進むことができました。

### 剣道部

とどろきアリーナで県大会が行われました。

1月20日の男子団体戦では、予選リーグで上の宮中に2-1、つきみ野中に4-0で勝利し決勝トーナメントに進出しました。決勝トーナメントでは1回戦で保土ヶ谷中に1-3で敗れてしまいましたが、県大会ベスト16の成績を残すことができました。

1月21日には女子団体戦が行われました。旭中に2-2の引き分け、上白根北中には1-1でしたが本数負けしてしまいました。3試合目の中川西中に2-1で勝ちましたが、リーグ2位となり決勝トーナメントには進めませんでした。